

# VÉRIFICATION DES FAITS SUR L'INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE

## PRIX DES MÉDICAMENTS



### MYTHE :

Les prix des médicaments au Canada sont parmi les plus élevés au monde.



### FAIT :

Les prix canadiens sont 16 % plus bas que le prix médian international des pays de comparaison actuels du CEPMB.



Le prix des médicaments au pays n'est pas le plus élevé, il est dans la moyenne des pays comparables. La hausse annuelle du prix des médicaments brevetés a été en général inférieure au taux d'inflation mesuré par l'indice des prix à la consommation.

## FACTEURS DE COÛT DES SOINS DE SANTÉ



### MYTHE :

Le prix des médicaments est le principal facteur de coût pour les régimes d'assurance médicaments publics et privés du Canada.



### FAIT :

L'utilisation accrue de médicaments par la population vieillissante et la hausse connexe des maladies chroniques sont les principaux facteurs de coût, et non le prix des médicaments.



Reporter la mise en œuvre des modifications réglementaires permettra d'examiner les données qui prouvent que les médicaments novateurs ne sont pas le principal facteur de coût des régimes d'assurance publics et privés, comme le prétend le CEPMB.

## CONTRIBUTION ÉCONOMIQUE



### MYTHE :

Le CEPMB affirme que l'industrie pharmaceutique au Canada avait un ratio des dépenses de R et D par rapport aux recettes tirées des ventes de 4,0 % en 2018.



### FAIT :

Selon des calculs basés sur les données de Statistique Canada, ce ratio était de 8,8 % pour des dépenses de 2 milliards de dollars en R et D en 2018.



Le CEPMB utilise une définition de la R et D vieille de 30 ans qui ne tient pas compte de l'étendue des investissements de l'industrie pharmaceutique au Canada. En fait, selon Statistique Canada, l'industrie pharmaceutique génère une activité économique de près de 15 milliards de dollars et des dépenses en R et D d'environ 2 milliards de dollars par année. D'après ces données, le ratio des dépenses de R et D par rapport aux recettes tirées des ventes correspond à 8,8 %, soit un ratio plus de deux fois supérieur à celui rapporté par le CEPMB.

# VÉRIFICATION DES FAITS SUR L'INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE



## RÉPERCUSSIONS SUR L'ACCÈS AUX MÉDICAMENTS



### MYTHE :

Les Canadiens ont un accès rapide et privilégié aux nouveaux médicaments et traitements.



### FAIT :

Les Canadiens n'ont accès qu'à 48 % de tous les nouveaux médicaments lancés dans le monde, ce qui les classe derrière les pays comme les États-Unis, le Royaume-Uni, l'Allemagne, le Japon et la France.



Les modifications réglementaires proposées par le CEPMB auront des répercussions sur le marché et, par le fait même, sur l'accès aux médicaments. Des prix réduits de 90 à 99 % en fonction des calculs du CEPMB ne sont pas assez rentables pour que les compagnies lancent de nouveaux médicaments novateurs au pays.

## CONSULTATION



### MYTHE :

Les modifications réglementaires du CEPMB sont fondées sur une consultation approfondie des parties prenantes.



### FAIT :

L'absence de réelle consultation a fait en sorte que l'industrie et les parties prenantes ont participé à maintes reprises à un processus où il n'était pas possible d'aborder ou d'envisager des changements à l'orientation de la politique du CEPMB.



Depuis que les modifications réglementaires du CEPMB ont été proposées, l'industrie et les parties prenantes s'entendent pour dire que le processus de consultation était axé sur la façon de mettre en œuvre le nouveau régime du CEPMB. Les tentatives de discuter des principes politiques ou d'approches différentes avec le comité directeur et le groupe de travail ne relevaient pas de leurs mandats.



Twitter: <https://twitter.com/innovativemedcs>



LinkedIn: <https://www.linkedin.com/company/rx&d>



Facebook: <https://www.facebook.com/Innovativemedcs/>



Instagram: <https://www.instagram.com/innovativemedicscda/>